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 COMITATO PER LO SPORT 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 21 GIUGNO 2018 

 

Il giorno 21 giugno 2018, alle ore 12.30, a seguito di convocazione, si è riunito presso la sala Riunioni 

della Direzione Offerta Formativa e Servizi agli Studenti, il Comitato per lo Sport Universitario. 

Risultano presenti: 

• Prof. Silvio Tafuri – Presidente; 

• Prof. Savino Santovito – Vice Presidente 

• Dott. Giuseppe Seccia, rappresentante del C.U.S.I. – Componente; 

• Dott. Antonio Giuseppe Prezioso – Componente; 

• Dott. Francesco Franciosa – Componente 

• Dott. Renato Laforgia – Componente   

• Sig. Francesco Avellis, rappresentante degli studenti – Componente. 

Assiste alla riunione la sig.ra Rosa Sabino, con funzione di supporto amministrativo. Assiste altresì alla 

riunione, su invito del Presidente, il Segretario Generale del CUS Bari dott. Pasquale Triggiani. 

Viene discusso il seguente ordine del giorno: 

1. Studenti Atleti; 

2. Programma di attività 2017/18 – ex legge n. 394/77; 

3. Campionati Nazionali Universitari 2019; 

4. Rete del Sistema Sportivo Universitario Nazionale; 

5.       Manutenzione straordinaria dello Stabilimento CUS Bari e opere di adeguamento degli spazi 

didattici; 

6.       Varie ed eventuali. 

 

1. Studenti Atleti; 

1a. Valutazione delle domande di conferma dello status già acquisito. 
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Il Presidente ricorda che con D.R. 1472 del 19 maggio 2016 è stato approvato il Regolamento Studenti 

Atleti. Pertanto, a decorrere dal 15 settembre 2016 gli studenti interessati sono stati invitati a 

produrre apposita istanza di riconoscimento dello status di studente atleta per l’a.a. 2018/19 all’atto 

di immatricolazione/iscrizione, utilizzando il sistema ESSE3. 

Il Presidente comunica che lo studente Simone Scardicchio, iscritto alla Facoltà di Scienze delle Attività 

Motorie e Sportive e atleta del CUS Bari nella disciplina nuoto, chiede di confermare il suo status di 

studente atleta anche per l’a.a. 2017/18 e di essere valutato. 

 Dopo una discussione con la commissione e visto il regolamento, si decide di concedergli 1 CFU in 

quanto campione regionale.  

Il Presidente comunica che la studentessa Antelmi Arianna, già Studente Atleta, chiede di valutare la 

sua attività in CFU e in esonero tasse. Il Comitato per lo sport le attribuisce 3 CFU e il 30% di esonero 

tasse. 

 

2. Programma di attività 2017/18 – ex legge n. 394/77; 

Il Presidente ricorda che ai sensi del combinato disposto della legge 394/77 e della Convenzione tra 

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e il Centro Universitario Sportivo di Bari stipulata in data 20 

settembre 2012, il Comitato per lo Sport Universitario è chiamato ad approvare annualmente un 

programma di attività sportive universitarie da svolgersi nel successivo anno accademico. Al fine di 

predisporre tale programma, in data 13 giugno 2018 si è svolta una giornata di lavoro alla presenza 

degli studenti atleti dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, nel corso della quale ognuno degli 

studenti è stato invitato a formulare delle proposte da inserire nella programmazione in corso di 

sviluppo.   

All’esito di tale giornata, il Presidente ha inviato al CUS Bari una nota di sintesi delle proposte emerse, 

di cui il Presidente da lettura e che viene allegata al presente verbale (allegato 2). Sulla base di dette 

proposte, il CUS Bari ha elaborato una proposta di programma di attività, che viene portata 

all’attenzione del Comitato in data odierna per la definitiva adozione. 
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Il Presidente illustra i principali elementi innovativi contenuti nella proposta: 

• Riassestamento del programma di attività dell’anno 2017/18: riformulare il piano finanziario 

riappostando 88.000€ di cui 30.000€ allocati nell’attività sportiva (per raccordare i programmi 

di attività dello scorso anno e il programma di quest’anno ed avviare il tutto entro i mesi 

settembre, ottobre, novembre e dicembre) e 58.000€ nelle attrezzature tecniche delle attività 

sportive (da privilegiare filtri e pompe, attualmente in uno stato critico tale da portare alla 

chiusura della piscina), richiedendo al CUS Bari in quali precise attrezzature (non parametratili 

poiché di proprietà dell’Università) questi ultimi verranno devoluti.  

Il 20 giugno 2018 il CUS Bari ha inviato al Presidente una proposta del programma di attività sportive 

universitarie dell’anno 2018/19; essa è conforme allo schema utilizzato negli scorsi anni e presenta: 

• Una sintesi dei risultati delle attività degli ultimi CNU; 

• Un capitolo riguardante le innovazioni gestionali; 

• Il programma diviso in: 

1. Attività promozionale di divulgazione dell’immagine del CUS Bari; 

2. Attività di iniziazione quali la conferma del tesseramento gratuito per gli studenti iscritti 

al primo anno accademico, incremento di manifestazioni di tipo ludico-sportivo per gli 

studenti (torneo di calcio a 5, torneo di tennis, torneo di beachvolley, ecc.) con palinsesto 

dei costi che il CUS Barri vorrà porre in essere; 

3. Attività agonistica, con la conferma delle federazioni a cui il CUS Bari è già affiliato e 

l’individuazione di nuove federazioni di affiliazione coerenti con le indicazioni formulate 

dal gruppo degli studenti atleti e dal presente Comitato.  

Dopo un attento studio da parte del Presidente sulle indicazioni per il nuovo programma fornite dal 

Comitato e le indicazioni fornite dagli studenti atleti, ne conferma la coerenza tra i punti. 

• Sono presenti le figure del direttore sportivo e dell’atleta strategico 

• Inseriti gli sport di squadra e le attività ludico-motorie 
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• E’ confermata la disponibilità degli impianti ad accesso libero e il piano finanziario risulta 

coerente con le azioni pianificate.   

In quest’ultimo, il CUS Bari conferma la previsione di 200.000€ per la legge 394/77 e propone di portare 

il contributo dell’ex 429/85 da 370.000€ a 390.000€, aumentando quindi almeno del 10%.  

Il Presidente richiama il Comitato esortandolo ad eseguire entro il 12 luglio 2018 il palinsesto dei costi, 

facendo in modo di condividerlo all’utenza cosicché il CUS Bari, già ad inizio del nuovo anno accademico, 

potrà mostrare agli studenti un palinsesto dei costi redatto e confermato.  

Dopodiché, il Presidente precisa che il CUS Bari è impegnato a trasmettere al presente Comitato, entro 

il 15 luglio 2018, una descrizione analitica delle modalità con cui vorrà organizzare le attività 

promozionali per il prossimo anno (comprensiva di palinsesto dei costi, modalità di accesso, tempistiche 

e così via), per la condivisione dello stesso con il Comitato e la circolazione in sede di immatricolazione. 

Il Comitato all’unanimità 

DELIBERA 

• Di approvare la proposta di programma delle attività per l’a.a. 2018/19 inviata dal CUS Bari con 

nota del 20 giugno 2018; 

• Di invitare il CUS Bari a trasmettere entro il 15 luglio 2018 un programma alla proposta analitica 

relativa alle modalità di organizzazione dell’attività promozionale, al fine della condivisione dal 

Comitato nonché per favorire la massima pubblicità in vista delle prossime immatricolazioni; 

• Di approvare il piano finanziario (allegato alla proposta) e attesta la conformità della proposta 

alle indicazioni già formulate con delibera del 21 giugno, alle indicazioni degli studenti atleti e 

fatte proprie dal Consiglio degli Studenti; 

• Di creare un collegamento tra il CUS Bari e l’ufficio Orientamento di Ingresso per inserire la 

pubblicizzazione del CUS nell’ambito delle attività di orientamento all’ingresso; 

• Di verificare attraverso l’ufficio Centro Servizi Informatici la riproposizione del sistema di 

tesseramento online anche prevedendo, ove compatibile con le polizze di esse3, il tesseramento 

automatico per gli immatricolati.  
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3. Campionati Nazionali Universitari 2019 

Il Presidente comunica che, con nota pervenuta in data 19 giugno 2018, il CUS Bari ha trasmesso al 

Magnifico Rettore che i costi del CNU di Taranto equivalgono a somma 43.500€ di cui 6.000 ricoperti 

dal CUS, 1.000 dagli sponsor e il resto gravanti sul CUS; in seguito, delinea la proposta del CUS Bari che 

prevede la richiesta di uno stanziamento di un contributo straordinario pari al 70% del budget 

complessivo pari a 300.00€ (210.000€) al fine di formalizzare la conferma al CUS dell’organizzazione dei 

prossimi CNU 2019. 

Il presidente, pone il problema di una risposta al quesito del CUS Bari solo in sede di approvazione del 

bilancio del prossimo anno poiché non grava sui bilanci dell’anno in corso: non potendo né rimandare 

la risposta al CUS e né accettarla seduta stante non sapendo a quanto ammonta il bilancio di previsione 

dell’a.a. 2018/19, il Presidente mostra la possibilità di assumere due ipotesi: 

1. La possibilità di portare la richiesta in Consiglio di Amministrazione che accetterà o meno, 

tenendo presente che la sua delibera, pur essendo un atto di indirizzo forte non è definitiva e, 

qualora non coincidesse con il bilancio, i costi ricadrebbero sulla somma da devolvere al CUS 

Bari  

2. Qualora ne fossero d’accordo il CUS Bari e il Magnifico Rettore, collocare l’impegno di immagine 

verso i 10 anni dalla morte del Prof.  Ignazio Loiacono utilizzando la formula prevista del 

regolamento del CNU, ovvero quella del “CNU autunnale”; questo potrebbe non solo essere 

meno impegnativo finanziariamente ma si andrebbe anche a collocare nel periodo di decesso 

del compianto Presidente. Quindi il Presidente propone di creare “Load to 2019 – Evento in 

memoria di  Ignazio Loiacono” con una proposta di CNU autunnale che si colloca alla fine del 

mandato del Magnifico Rettore Uricchio, e quindi al suo saluto nonché all’accoglienza del nuovo 

Rettore, portando in gara quattro discipline e valorizzando la città di Bari. Perciò il Presidente 

propone di candidarsi per la versione autunnale dei CNU portando canoa e canottaggio a 

Taranto e a Bari atletica e alcuni criteri, nonché di mandare, per mezzo mail, al Magnifico Rettore 

la suddetta proposta da parte del Comitato. 
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4. Rete del Sistema Sportivo Universitario Nazionale 

Il Presidente ricorda che l’Università di Trento si è fatta propositrice della creazione di un 

coordinamento tra i Presidenti dei Comitati per lo Sport Universitario, tramite un documento 

modificato da parte di alcuni enti tra cui il Presidente stesso con l’aiuto del Prof. Medica (specializzato 

in Diritto Costituzionale), con cui ha modificato un punto riguardante l’organismo di coordinamento il 

quale deve relazionarsi con i vari attori presenti nel sistema sportivo (Coni, Cusi, ecc.).  

Dopo averne discusso con i Presidenti dei CSU  di Venezia, Lecce e Campobasso, il Presidente conferma 

che i Presidenti summenzionati sono intenzionati ad aderire al fine del miglioramento della circolazione 

delle informazioni.  

Il Comitato accetta all’unanimità di proporre al Senato Accademico di aderire alla Rete proposta 

dall’Università di Trento. 

 

5. Manutenzione straordinaria dello stabilimento CUS Bari e opere di adeguamento degli spazi 

didattici. 

Il Presidente informa sulle opere di aggiornamento realizzate presso il CUS Bari, in particolare quelle 

relative alla manutenzione straordinaria dell’area tecnica: 

• Rifacimento del solaio della canottiera; 

• Sostituzione degli infissi del Palazzetto dello Sport; 

• E’ In corso la gara per il rifacimento del pavimento della palestra; 

• E’ In corso di pubblicazione il bando relativo alla modifica di tutti i percorsi del CUS finalizzati 

all’accesso dei diversamente abili, da realizzare successivamente. 

Il Presidente informa che il corso di laurea in Scienze delle Attività Sportive è stato individuato 

dall’Agenzia Nazionale per la Valutazione del Sistema Universitario come uno dei corsi di laurea 

soggetto a verifiche nell’anno attuale: ciò ha portato alla necessità di svolgere una serie di sopraluoghi 

nel CUS Bari finalizzati ad evitare che il Corso di Laurea sia più oggetto di rilievi e censure da parte della 
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CEV o dell’organo che effettuerà la verifica. Sono, perciò, emerse una serie di azioni da porre in essere 

rapidamente quali la sostituzione dei corpi illuminanti nel palazzo della canoa, manutenzione extra dei 

bagni nel palazzo del basket, nonché necessità di cui viene informato il Comitato di presentare alla CEV, 

considerando che il corso di laurea in Scienze Motorie e Sportive ha secondo il regolamento 170 

immatricolati ogni anno pur non essendoci aule capienti tali da ospitare 170 studenti, un programma 

di lavori da realizzarsi nell’arco di 1/2 anni per rendere gli ambienti conformi: in questo senso, il 

Direttore Generale ha formalizzato la seguente proposta che il Presidente ha portato all’attenzione del 

Comitato:  

“Impianto nella sede dove attualmente è sita la pista di pattinaggio di una tensostruttura, della capacità 

complessiva di 1000m, che sia adattabile sia ad impianto sportivo (campo da calcio, da basket o da 

pallavolo) e che sia utilizzabile come aule a seconda delle esigenze concorrenti di CUS e di Scienze 

Motorie e Sportive. Ampliare la sala lettura, attualmente piccola, utilizzando il primo spogliatoio 

(utilizzato da dipendenti e da calcio a 5) e riqualificando quello spazio.” 

Il Comitato prende atto della proposta formulata dal Direttore Generale in ordine agli adattamenti degli 

spazi didattici e della necessità di impegnare l’area tecnica ad adempiere ai lavori relativi alle 

prescrizioni ASL di norma e sicurezza. Il Comitato decide di iniziare i lavori il prossimo anno a partire 

dagli spogliatoi.  

 

Varie 

Il Presidente porta all’attenzione del Comitato una richiesta pervenutagli dall’Associazione “Nuovi 

Orizzonti” di partecipazione alla manifestazione denominata “I Tesori del Mediterraneo”, di cui i 

canottieri del CUS Bari hanno già partecipato lo scorso anno, specificando che le spese di partecipazione 

sono completamente a carico dell’organizzazione escluso il trasporto. Qualora il CUS convenisse, il 

Presidente comunicherebbe la partecipazione all’Associazione. 

Il Presidente porta all’attenzione del Comitato la bozza del protocollo di intesa tra i CUG dell’Università, 

del Politecnico, dell’ASL Bari e della Regione Puglia inviata dalla Prof.ssa Vimercati, Presidente del CUG 

dell’Università, volta a creare un’azione di promozione del CUS vacanze. La bozza è stata mediata dagli 
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uffici del CUS con un intervento del Presidente stesso per far sì che le altre Università possano accedere 

a prezzi calmierati rispetto alla popolazione generale ma non uguali a quelli dell’Università di Bari.  

Il Presidente propone, in memoria di Ignazio Loiacono e senza gravare sui fondi del CUS Bari, di creare 

un tesoretto (tramite la creazione di profounding da parte degli amici del compianto) per creare un 

evento test da collocare a fine ottobre a cui parteciperebbero alcune Università non lontane (Foggia, 

Potenza, Lecce, Napoli, ecc.). L’evento potrebbe riguardare una piccola gara di costa, di calcio a 5 o di 

basket, con annessa cena (trasporto e alloggio a carico del CUS). Si esorta il Dott. Franciosa a 

interfacciarsi con il Dott. Santoro per farsi indicare le persone nell’ambito Universitario da richiamare 

per l’evento. Il CUS è invitato a fare lo stesso nel proprio ambito. 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, la riunione viene chiusa alle ore 14,00. 

Il Segretario 

Sig.a Rosa Sabino 

Il Presidente 

Prof. Silvio Tafuri 
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